

Bruno LE COUR GRANDMAISON

RAPPORT ANNUEL D'ACTIVITE 1969

SECTION D'ECONOMIE-DEMOGRAPHIE

Comme celà a été le cas au cours de l'année 1968, mon temps a été partagé entre différentes tâches liées aux travaux réalisés dans le cadre de la convention passée entre la République de COTE D'IVOIRE et l'ORSTOM, d'une part, et d'autre part, des travaux plus personnels centrés autour de questions se rapportant à la programmation régionale.

En ce qui concerne la convention, je me suis efforcé de poursuivre une politique de collaboration ouverte tant avec les principales directions des Ministères du Plan et de l'Agriculture, qu'avec la direction de la Statistique, ainsi qu'avec d'autres services de l'administration ivoirienne. C'est grâce à une collaboration de ce type qu'a pu être réalisée l'enquête sur la ville de Bouaké qui constitue la base des travaux entrepris par CASTELLA. Dans le cadre de l'exécution de la convention, j'ai participé aux réunions de la Commission ad hoc pour la définition des programmes de travail ainsi que l'élaboration des avanants couvrant la période 1969-1970.

Par ailleurs, j'ai achevé l'exploitation et rédigé la présentation des résultats de l'enquête menée fin 1968 dans les Sous-Préfectures de Brobo et de Diabo (98 p.). Cette première étude doit servir de base au projet d'extension des secteurs pilotes, projet auquel participe Ph. BONNEFOND, en collaboration avec les services de l'Agriculture.

En avril 1969, j'ai organisé à Abidjan une table ronde de démographie avec la participation des principaux services ivoiriens concernés et P. CANTRELLE du Centre ORSTOM de Dakar. Cette table ronde a permis de faire connaître les travaux réalisés par l'ORSTOM au SENEGAL et de jeter les bases d'une meilleure organisation du recueil et de l'analyse de l'information démographique en COTE D'IVOIRE. A la suite de cette réunion, le Directeur de la DED a chargé une personne de son service de suivre ces questions avec les responsables des administrations intéressées : Ministère de l'Intérieur, Direction de la Santé, et Direction de la Statistique.

En ce qui concerne mes travaux personnels, j'ai rédigé une note (120 p. ) sur la planification régionale au SENEGAL. Cette note qui doit être complétée par des études sur le même thème en COTE D'IVOIRE, au CAMEROUN et à MADAGASCAR, fait partie d'un projet de publication de la section consacré aux différentes expériences de planification et de programmation régionale en AFRIQUE. J'ai poursuivi la rédaction de ma thèse de doctorat de sciences économiques "Planification et Développement au SENEGAL" que je compte soutenir au début de 1970.

Enfin, invité par l'Université de Montréal à participer au Congrès International des Etudes Africaines, j'ai rédigé une communication sur les migrations en COTE D'IVOIRE.

Mes projets pour la fin de l'année 1969 et 1970 comportent la soutenance de ma thèse et la rédaction d'une étude sur l'accumulation du capital. Je compte, dans la mesure où certains obstacles administratifs pourront être surmontés, mettre à profit non affectation en FRANCE, pour participer aux travaux de la Délégation à l'Aménagement du Territoire afin de m'initier aux méthodes de cet organisme.